

櫻本校区三役説明会会議録

平成27年2月13日（金） 午後 時～ 時 場所：

市側出席者：並河市長、土井所長、井上課長

（天理市資料説明）

地 元：嘉幡の施設は、何年くらい。

天理市：昭和57年に出来ましたので、もう33年位です。

地 元：区長連合会、理事会の旅行、毎年見に行きます。確かに他所は綺麗にしています。町中にもありますし、結構問題ないと思います。

天理市：今後、地元のご理解が最も重要な中で、視察等も最新の施設を皆さんに見て頂き安心をして頂きたい。9年目から動き出そうと、9年目に営業が開始できるようにしようと思っても、どの市町村とやるという事が、来年の秋冬には議会も通るくらいのペースでないと、これが間に合わないという事です。

地 元：奈良市は焼却灰を五ヶ谷に捨てているという事だと思いますが。

天理市：今現在は山添村と大阪湾フェニックスに分けている状況ですが、仮にこちらに焼却炉ができるからといって焼却灰をここで処分という事はありません。最終処分場については、今の枠の所がもう一杯になるが、その場合は現在の山添の所をどうしようかという事が今後の協議です。後フェニックスは、平成39年まで今の状態で行けますが、ただその後がありません。関西で120以上の市町村がフェニックスに灰を持って行っていますので、39年で終わってしまったら関西圏で灰を捨てる場所が全く無くなるので、関西の広域で国の方に、関西のフェニックスの第3期を是非やって欲しいと呼びかけている所です。フェニックスへ持つて行くのも、ここであれば高速を使ってすぐです。敷地の下が岩屋領で、道の所までが檜で、こっちの方が櫻本です。檜の所は川に繋がっていないですか、池で釣りをされている方がいらっしゃる。

地 元：和爾町が水利権をお持ちです。池のところは檜町で、もう一つ小さい池がある、その二つが和爾の水利です。耕作者が利用している池です。

天理市：くちなし池自体も和爾の水利ですか。仮に水に影響があるとしたら、今のクリーンセンターも大和川が隣にあるので大阪が黙ってないわけで、水自体は影響を与えないものであります、建設に当たって理解は得なければと思っています。

地 元：なくなるという事はかなり厳しい。

天理市：なくす事は考えておらず、周りの所でと考えています。プールとかもし施設を建てる場合は、くちなし池の面積も必要ではないかというふうに書かせて頂いています。郡山も隣がプールありますね、あんな感じで、熱を利用した何かをするとしたら、ここが使えるというだけで、クリーンセンター本体の機能ではありません。この池についてはこのまま残すという事です。

地元：水質の問題についても絶対出てくると思います。

天理市：水質についても、中を循環するものと、下水管を通るもの、雨水のみなので、そこについても雨水が池に入り込まない対策を採りますので大丈夫です。調整池を造り、検査をして安全が確認された状況で放流します。当然恒常に水質検査はさせて頂き、地元協議の中ではしていかないとと思っています。そういう事も含めて万全のチェックもしないといけないので、2年目以降5年目まで工事期間より長い期間で環境影響評価をします。春夏秋冬全部調べるので、それだけでも3年かかります。

地元：我々個別でも対応いただけるものか。

天理市：勿論、大きな事業ですので最大の使命と思っております。天理教本部が地権者となっておりまして、その折に白河地区で何かする時には、地元説明、対応については、くれぐれもしっかりとお願いしますと言われておりますし、議会の説明の際に、必ずごみの事が色々な形で伝わってくるので、正副議長と櫻本選出の議員には今ご説明したのと同じ内容で説明させて頂いております。

地元：実際の焼却施設は山の方になるのですか、池の西側ですか。

天理市：はい、高台です。白川池より西側、橋を渡ってすぐの所です。

地元：今後の予定は。

天理市：3月の全体協議会で議会に説明をし、その後櫻本、和爾、檜、岩屋、石上という関係地元に説明に伺いたいと考えています。議会の説明には、どこと組んで事務組合としてクリーンセンターをやるかと、事務組合を立ち上げる議決というのは来年取らないといけない、それまでに議会の皆さんには市民の皆さんの代表ですから、どういうふうな状況なんだというのが大事なので、3月に一旦、年度を跨る事なく、直接関係される町についてはまず役員様方、そして順々に進めて行こうと思っています。和爾、六総、檜、岩屋、石上について対応が必要であろうかと。まず役員さんに説明会をし、その後日程を組んで住民説明会をやらせて頂くと、又市民の皆さん用に説明会資料も作らせて頂きたいと思います。

地元：連絡あってからでいいんですか。

天理市：3月の上旬に各町の方に、我々の方から連絡を取らせてもらってもよろしいですか。今回議会は3月2日から始まる、選挙があるので早く始まり、早く終わるので職員は時間がありますので、うちから直接連絡してもいいのか、又校区の方からがいいのか、どっちかなと・・・各町の方がいいのか、或いは三役さんだけであれば、纏まった形でさせてもらった方がいいのか・・・役員さんと言っても色々な方がおられるので、三役さんくらいでやらせていただいたら。先日タウンミーティングもやらせて頂きましたけど、櫻本の三役さんでしたら、2回くらいに分けてやらせて頂いたらありがとうございます。色々ご意見とかご質問もあると思うので、一旦こちらの思いを伝えさせて頂いて、その後、あれはどうなる、これはどうなるとかを受けて回答させてもらうという形が続くと思います。

地元：3月といつたら総会の時期になる。

天理市：一旦各町の方に話させていただきながら、年度明けたらより対象を広げて行きたいなど。全員が一堂に会するのは無理なので、配布物で読んで頂けるような形も必要かなと思います。

地元：・・・

天理市：人の口には戸は建てられないと思っています。よろづさんの方も、もう分かって中で話をしたりとか、本部の中では話しておられる以上、何処かから伝わって誰かが知っていても仕方がない状況かなと思っております。どこからか情報が伝わって行くのは仕方ないが、ただ何故先に言ってくれないのかと言われるのが困る。我々がちゃんと正式なルートで説明というのは筋目を入れて順番に行かないといけないので。誰かが噂で知っていても仕方ないと、我々としても隠さないといけないとも思っていません。本来的には、これはやらないといけない事だと思っています。今、天理の財政の中でも額からいっても一番大きな話です。私としてもこれはしっかりとやり遂げる事が自分の責任だと思っています。30年以上稼働している施設が全国で少なくなっていますし、耐用年数が50年です。今からスタートしても9年後しか出来ないと、その時点で耐用年数が終わってしまう状態になってしまふので、とにかく早くからないと50年過ぎてしまうという事になります。新施設と旧施設とでは環境基準が全然違うので当然新施設の環境基準というのは、旧施設の10倍以上綺麗な基準に国の方からもうなっています。環境アセスメントをキチっとやってからする方が、地域住民にとっても良いですし、天理市今の状態から言ってもいいかなと思います。

地元：煙突から出ているのは煙ですか、山の立木とかも。

天理市：それはあくまでも水蒸気ですので、大丈夫です。

地元：これは決まった事ですか。

天理市：これしかないと思っております。ただ地元の皆様への説明、議会の理解や環境基準のクリア等は当然必要になってきております。又その結果も公表させていただく、そういう中の手順の事として向かっていく方向性としては他の所では無理。

地 元：ごみ有料化はするのですか。

天理市：有料化は現時点では決まってはおりません。まずこれでやって、枠組みを決めて、本当にいくらかかるというのがやっと出てくる。出てきた時にその財政はどうするんだという事の中で、市民の皆さんとご相談なので、分かりもしないのに・・・。

地 元：大雑把に言ったら60億ですか。

天理市：一番高いのは130億ですが、他の町と組んでの話ですが、うちの最終的な建設負担額としては19億くらいです。それは今の大きさのものを建てるより7億程安いです。

地 元：これが色々な市町村が入ってきて130億。

天理市：色々な補助金とかもありますので、天理市の負担は19億、ただ今の施設で行きますと26億かかります。大きい施設になると天理市に負担が7億程減るという事です。それは造る時のお金と維持管理費も倍見ないといけない。それが毎年1億変わってきます。純粋に10年20年経ったら10億20億変わってきて10億あつたら学校建つくらいが維持管理費だけで変わってきます。そういう事を考えると、これは地元の理解を得てやらないといけないと思いますので是非ともご理解を宜しくお願いを致します。

地 元：3月になつたら役員対象に、4月からは住民対象に説明いただけるという事でよろしいですか。

天理市：町の公民館なり設定して頂ければ行かせて頂きます。

以 上